

NOTA EDITORIAL

Aniversario del Armisticio

La Liga de Recuerdos, de Nueva York, ha enterado ha recordado hoy aquella guerra colosal y dirigido una invitación a todos los países y a todas las ciudades de América para que celebren el Día del Armisticio, que es hoy mismo.

Hoy hace siete años que cesó la horrible matanza de la Gran Guerra, de aquella guerra de veinticinco naciones en la que murieron diez millones de hombres. Aquella pesadilla infernal se desvaneció el 11 de Noviembre de 1918.

Los americanos han propuesto, en honor a los muertos de la guerra, dos minutos de silencio absoluto, a las once de la mañana de hoy. Esto nos lo comunica la Empresa del Cable en una nota que hemos recibido esta mañana. Para nuestros lectores, la invitación llega tarde.

De todos modos, es seguro que el mundo

Nosotros no sólo recordamos en el Día del Armisticio aquella gran tragedia de tantos pueblos; la recordamos continuamente viendo como las naciones se preparan para nuevas guerras, mientras los gobiernos fingen deseos de paz.

La Humanidad no ha escarmentado a pesar de tan enorme sacrificio. Nuevas guerras se anuncian y más millones de hombres morirán en el famoso altar de la Patria, de la que han hecho los hombres una Diosa sanguinaria.

Es un romanticismo muy noble recordar a los muertos; pero sería mucho mejor defender a los vivos contra los horrores de la guerra.

Fallecimiento repentino del caballero don Juan Aguilar

Con honda pena recibimos esta mañana la inesperada noticia del fallecimiento del cumplido caballero don Juan Aguilar, miembro estimable de nuestra sociedad.

Contabilista experto, ocupó por largos años importante puesto en la Electric Light and Traction, mereciendo la confianza de sus superiores y estimación de sus compañeros.

Falleció a causa de un ataque al corazón, a la edad de sesenta años.

Al consignar tan infausta noticia, rendimos nuestro testimonio de simpatía y condolencia a su afligida esposa doña Ester Fonseca, a sus dos hijas Johate Alvaro y Rosita, a su Sra. hermana doña Magdalena; a don Jorge Fonseca y Sra., don Julio Fonseca y Sra., don Juan Bautista Quirós y Sra., don R. fael Cañas y Sra.

El entierro se verificará a las cuatro y media de la tarde de hoy, saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia del Carmen.

Se vuelca un auto

Ayer por la noche, al finalizar la avenida diez, se volcó un auto que conducía pasajeros, los cuales salieron ligeramente golpeados.

Al hacer un rápido viraje, el vehículo dió vuelta, presionando al chófer, que fué el que más sufrió.

La falta de cuidado en los conductores es por lo general el motivo de accidentes que pueden tener fatales consecuencias.

Las listas de sufragantes

Hablando sido expuestas nuevamente las listas de sufragantes al público, los lugares donde están colocadas se ven constantemente frecuentados por ciudadanos y hasta mujeres que lavestigan sobre incisiones.

Ha sido muy mal vista la separación en dichas listas de aquellos que llevan un solo apellido, práctica hasta hoy no usada y que resulta odiosa.

La matinée de ayer

A precios populares y con magafífica concurrencia, se efectuó ayer la matinée anunciada en el Nacional, su bilado a escena la portento sa obra "La Concienta". La concurrencia salió muy bien impresionada.

Para fin de año

La Comisión encargada de la recaudación de fondos para la celebración de las fiestas cívicas, ha hecho ya un recorrido por las principales casas bancarias y de comercio, habiendo obtenido magnífico resultado.

Respondiendo el comercio todo de igual-forma, serán factibles todos los interesantes números que se propone efectuar dicho Comité.

La iluminación será mejor que la de otros años, más profusa y artística.

Reconstrucción del Hospital

Como lo ha dispuesto la Junta de Caridad, el viejo edificio del Hospital de San Juan de Dios será demolido, para levantar uno de hierro, cuyos materiales fueron ya pedidos.

Se dará comienzo a los trabajos en este verano.

Una madre desnaturalizada que flagela su hijo

Ayer fue sorprendido el vecindario del Hospital con los gritos de una criaturita a quien su madre, desnaturalizada y corrompida de sentimientos, maltrataba de obra, con fiereza.

Se ha constatado que frecuentemente ejerce actos de brutalidad con el niño y por ir a distracciones lo abandona.

Se levantará una información sobre el caso, para pedir al Gobernador ordene se asile al infante o lo entregue a familia honorable.

Por maltratar sus semovientes

Ayer fue conducido a la prefectura Ismael Rojas quien maltrataba con iniquidad a los semovientes que tiraban de la carreta que el traía con enorme carga, dándole terribles chuzas hasta hacerlos sangrar.

Esos actos de repugnancia debieran ser penados severamente para evitar su repetición.

No habrá baile a fin de año en el Nacional

Este año no se efectuará el acostumbrado baile de año nuevo en el Teatro Nacional.

Posiblemente se festeje el día en el Club Union, dándose una recepción espléndida a la que asistirán las señoritas que deban hacer su presentación oficial en la sociedad.

Para Resfriados, Gripe o Influenza

y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Exámenes en las escuelas

Se efectúan ya en las escuelas los exámenes finales, de acuerdo con las innovaciones hechas a los programas y dentro de una norma de rectitud, a fin de que los alumnos vayan de un grado a otro con la preparación efectiva y necesaria.

Posiblemente sean clausurados los cursos en este año el cuatro de diciembre próximo

Para el próximo, serán puestos en vigencia los nuevos programas, que elabora una Junta nombrado ad-hoc, y que contemplan las necesidades y reformas de notoria urgencia, en los programas de Brenes M. sén.

Maritimas

Puntarenas 11.—Ayer a las 20 hs. zarpó para San Juan del Sur y Corinto, el vapor inglés Jamaica; pasajeros: Malaquías Sáenz C. para La Unión; Allén A. Bellenger para La Libertad; John E. Perner, Alonso Berlingua, Joseph Rueff, Leila Rueff, Petronila Lagos, Paulina de González, Lidia Arévalo, Emilio Fabri, Humberto Luchesi, Jacobo Girolani, Josefa R. de Solís, Gilma Guevara, para Corinto.

Feria escolar en Coronado

Tenemos el honor de invitarlo muy especialmente a la "Gran Feria Escolar", que se verificará el domingo, 15 del corriente, con el fin de recaudar fondos para el pago de la Bandera que los escolares llevarán el día de la Patria, 15 de Setiembre retro-próximo.

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES 50 vis. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

Regreso del Gral. Volio

Ayer tarde, por el tren ordinario, regresó a esta capital el Jefe del Reformismo, General don Jorge Volio, quien viene sumamente satisfecho del triunfo obtenido en su jira política por el Guanacaste.

A su paso por las diferentes estaciones fué aclamado y los agasajos de sus amigos abundaron.

A la estación fueron a recibirle varios partidarios. Lo saludamos.

Exámenes en la Escuela "Manuel Aragón"

Señor Director de LA PRENSA Pte.

Muy Sr. mío y amigo:

Sirve la presente para poner en conocimiento de Ud. y de todas aquellas personas que se interesan verdaderamente por las cuestiones docentes del país, que han dado principio los ejercicios finales de los trescientos treinta alumnos que aún concurrirán a esta Escuela Mercantil "Manuel Aragón". Los profesores y alumnos de plantel agradecerán sinceramente una visita al Colegio durante la presente y entrante semanas, de 7 a 10 de la noche.

Hacemos los preparativos para la fiesta de clausura que ha de celebrarse en el Teatro América y en su oportunidad sentiremos especial gusto en hacer una pública invitación.

Atentamente soy su S. y amigo, Andrés Bosa Cano

San José, C. R. nov. 11 de 1925.

Los fiscales para las elecciones

Estando ya cerca la fecha en que se han de efectuar las elecciones, se procederá ya al nombramiento de fiscales reformistas, con cuyo motivo se suplica a las personas que quieran desempeñar tales cargos, pasen a la Casa del Pueblo a inscribirse como tales.

San Claus y los pobres

La comisión de señoras que se ha impuesto la noble tarea de recaudar fondos y mercaderías para obsequiar a los niños pobres de esta capital, ha dispuesto efectuar en estos el recorrido del comercio a fin de conseguir donativos, y enviará circulares a las familias pudientes con igual fin.

La distribución de ropas y juguete se efectuará en uno de los parques de esta capital, a cuyo efecto se hará saber a las madres interesadas el día y hora en que pueden concurrir para inscribir sus niños.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'LaPrensa'

Nora Teresita Coronado

A causa de un ataque cerebral dejó de existir en la madrugada de hoy la bella muñequita Nora Teresita Coronado Robles, que fué alegría de sus padres y espulso de belleza y candor para sus amistades.

Su entierro se efectuará a las cuatro de la tarde, verificándose las horas fúnebres en la Iglesia de la Merced.

Con tal motivo presentamos a don Pablo Coronado y su señora esposa doña Rosalva Robles de Coronado y demás dolientes, nuestro testimonio sincero de condolencia.

Juan Aguilar Guzmán

Ha muerto

Su afligida esposa Ester F. v. de Aguilar, sus hijos Rosa y Juan y sus demás familiares invitan a sus amistades al funeral que se verificará hoy, a las 4.30 p. m en la Iglesia del Carmen y acompañar luego sus restos al Cementerio General.

Nota del Día

LA LOCURA ESPIRITISTA

Falsificando fenómenos

Desde que hace poco se celebró en Francia el último Congreso Espiritista, la alegre ciudad de París viene sufriendo una extraña hiperestesia nerviosa. Los extraordinarios discursos de Conan Doyle que a muchos asustaron y a otros muchos hicieron reír, han producido en la capital francesa una especie de "fiebre espiritista" que amenaza extenderse por todas las clases sociales.

Una serie de noticias alarmantes circulan constantemente por París perturbando el sueño de mucha gente. Es lo más curioso que estos rumores salen de los centros más alegres de la ciudad, donde se reúnen señoritas calaveras, bohemios, artistas, estudiantes, y cocatas de toda laya. Entre copa y copa y entré baile y baile, se levantan allí las noticias más estrafalarias y dislocadas, y estas bromas corren después por las tertulias de los cafés, por teatros y casinos y Liceos hasta penetrar en los hogares como misteriosos macabros relatados en voz baja.

El lector no habrá olvidado seguramente la horrible historia de amor y de sangre de aquel famoso Landrú que dejó su vida en la cuchilla de la guillotina hace pocos años. Aquel raro personaje a quien se ejecutó por haber asesinado a un buen número de mujeres después de haberlas amado, sin que todos esos delitos aparecieran perfectamente comprobados, dijo poco antes de morir que "su espíritu regresaría a perpetuarse en el campo de sus aventuras amorosas." Y ahora, con la fiebre del espiritismo, el "Tout Paris" asegura que el espíritu de Landrú se pasea todas las noches, y aún de día, por los bosques de Rambouillet. Cuantas parejas amorosas se acercan por aquellos lugares, aseguran haber visto la figura de Landrú deambulando por bajo los árboles. Y hasta le asegura la señorita Leteiller, quien fue la única amante de Landrú que en vida escapó de entre sus brazos. Asegura ella que el Landrú fantasma es más viejo y más triste y que la miró bondadosamente y pasó de largo.

Era preciso que se celebrara allí el Congreso Espiritista y que se estuviera hablando constantemente de los espíritus, para que pudiera producirse este colectivo estado mental que le hace ver espectros a una gran parte de la población, cuando unas semanas antes nadie veía fantasmas ni pensaba en semejante cosa. Es un aspecto más de la sugestión en masa, de lo que Pedro Cerón llama "el vértigo de las multitudes".

Mientras tanto, el jesuita don Carlos Heredia, profesor de varios colegios norteamericanos asombrado a la gente más distinguida de Nueva Orleans falsificando fenómenos espiritistas. Reunió a una multitud selecta que no creía en el espiritismo, para demostrarle "cómo era cierto que se podían fotografiar los espíritus".

Un fotógrafo metió en la cámara las planchas selladas y con asombro de todos se vio que en cada fotografía, al lado del Padre Heredia, aparecía otra figura fantástica de alguien que no estaba allí al hacer el retrato, puesto que nadie vio aquellas figuras extrañas.

El jesuita devaneó el estupor de la concurrencia al explicarles la trampa.

"En el bolsillo de un lado de su levita llevaba el padre un buen número de retratos simbólicos: muchachas, soldados uniformados, ancianos etc., estaban montados en cartón fino con un sofisticado lumínico material. Cada una de ellas podía ocultarse en la palma de la mano y brillaban fantásticamente en la oscuridad.

Cuando las planchas eran colocadas en su lugar por el fotógrafo en el cuarto oscuro con los invitados presentes para impedir cualquier engaño, el sacerdote tomaba uno de los retratos en la palma de la mano y lo sostenía un segundo o dos en la forma deseada. La plancha recogía la fotografía. Más tarde, cuando el fotógrafo la tomaba revelaba la impresión junto al sacerdote. Repetidas veces él mistificó a los congregados y estos permanecieron intranquilos por algún tiempo:

El ectoplasma que flota por un cuarto oscuro es en forma completamente astral como una pieza de estopilla humedecida en una preparación fosforescente. El padre Heredia había estudiado con Houdini y durante algún tiempo se asoció al mago en descubrir esas falsedades en New York.

"Repito que todos esos médiums son unos charlatanes y que yo puedo reproducir cualquiera de sus fenómenos físicos que ellos atribuyen a sus comunicaciones con el otro mundo. Solo que yo logro hacerlo con mayor limpieza".

Cierto que existen hombres muy sabios que creen en el espiritismo; pero es cierto también que algunos de esos sabios afirma en absoluto, porque no han podido presentar una sola prueba definitiva y no se fían poco ni mucho de las manobras de los médiums, sabiendo que hasta a los médiums más famosos, incluyendo a Eusapia Paladino, se les sorprendió muchas veces en pleno fraude.

BERNARDO MERINO

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

Afecciones de la Piel, Golpes, Heridas, Quemaduras de fuego y de sol, Infecciones, Escarificadas, Calentón de uña, Tosferina, Espinitas, Erupciones, Ulcera, Picaduras de insectos, Amorróns.

PIBOLA EN TODAS LAS BOTICAS

EL REGRESO DEL APOSTOL

Del Guanacaste, adonde fué instruir a los ciudadanos en sus derechos, ha regresado el Apóstol cristiano, General Jorge Volio.

"Bienaventurados los hombres que enseñan el bien: dicen los libros santos.

Por bien se entiende aquello que en sí mismo tiene el complemento de la perfección.

No basta enseñar al pueblo católico los dogmas en que debe creer, y los principios morales que de ellos emanan.

Para completar el perfeccionamiento de los hombres llamados a vivir en sociedad, mientras peregrinan en este mundo, hay que enseñarles también sus deberes cívicos y correlativos derechos.

Esto es lo que magistralmente hace el General Volio en su gira por los pueblos.

Como otro Josaphat que se esmera por la instrucción de Israel en la ley, y como un nuevo Estras que personalmente se la explica, el General Volio va él mismo al pueblo, para conocerlo y hacerse conocer; le enseña sus derechos, y lo prepara a días mejores en la república cristiana.

Las Santas Escrituras que contienen los dogmas, la moral, la liturgia de la Iglesia abundan también en lecciones de civismo que es preciso aprender y practicar.

Abramos el Pentateuco, leamos la historia de los Macabeos, los libros de los Reyes, de los Jueces, de los Profetas; estudiemos las enseñanzas de Ester, de Judith, Déborah, Tabei; y en todas las páginas Sagradas aprendemos máximas de patriotismo, y admiraremos ejemplos grandiosos de heroísmo por la Patria; y recogeremos los adicionales derechos que intuitivamente, desde el principio del mundo, se acordaron los hombres entre sí, amén de las prescripciones divinas y el derecho natural.

Estos libros para la Iglesia son canónicos, y tanto respeto merecen sus páginas dogmáticas como sus páginas históricas; cuyas enseñanzas se imponen a todo bien cristiano.

Muchos misterios, que son dogmas de fe católica, no se hallan expresados en el Credo tradicional de los Apóstoles, ni se leen claramente en los Santos Evangelios: como son la presencia real de Jesucristo en la

Eucaristía, la Inmaculada Concepción de María, el Purgatorio, la Infalibilidad del Papa y otros; y, sin embargo, en ellos creemos; porque de allí, de esas Santas Escrituras, los dedujeron los inteligentes. Con mayor razón debemos respetar y cumplir,—por que la fe en obras no vale—, lo que con claridad y mandamiento expreso nos impuso Jesucristo cuando dijo: «amaos los unos a los otros, como a vosotros mismos; y en eso conoceré que sois míos, en que os amáis: lo que hicieris a los pequeños a mí lo has hecho a mí, todos, sin excepción, porque para mí no hay acepción de personas etc., etc.»

De estos mandamientos y consejos extrajeron los Pontífices, los Doctores, los Filósofos cristianos del gobierno de Economía Política, para el régimen temporal de las naciones cristianas.

Contra esos preceptos del bien común han actuado en Costa Rica,—¡muy católica!—, los dirigentes de la política y los mandatarios de todos los tiempos, con su actividad o su pasividad, que a todos hace responsables de malestar económico y político que hemos llagado; y cuya trascendencia será funestísima para la Nación si no se corrige esa conducta.

Hablamos a católicos que tienen la obligación de creer en los libros santos, bajo la pena de excomunión si no creen.

En los capítulos XXI y siguientes del libro 3.º de los Reyes encontramos uno de tantos ejemplos de las injusticias que desde el principio del mundo se vienen cometiendo por los ricos y poderosos contra los pobres, y de las amenazas y el castigo de Dios contra los inhumanos malhechores: que bien cuadra aquí, para justificar y enaltecere la misión apostólica del General Jorge Volio.

Achab, rey de Israel, dos veces vencedor de Benadab, rey de Siria, se antojó de un terreno de Naboth su vecino, para hacer un huerto de hortaliza.

"Guárdeme el Señor de darte yo la heredad de mis padres", le dijo Naboth; quien daba a su rey ejemplo de respeto a Dios,

que prohibía la enajenación de las heredades para siempre. (Levit. XXI—22, 23).

La respuesta indignó a Achab, le hizo rechinar los dientes, echarse en la cama cara a la pared, y no comer más.

"Grande, por cierto, es tu autoridad... sosiega tu ánimo, que yo te daré la viña de Naboth: le dijo su mujer Isabel.

Luego dió las trazas y las órdenes oficiales para asesinar (!) Naboth, y arrebatarle su terreno.

Para el asesinato se valen de la abominable hipocresía de predicar una reunión de ayuno, en que sorprenden a la víctima; y del soborno de dos hombres perversos.

A eso se prestaron, con vergonzosa complacencia unos y por temor otros, los ciudadanos, los ancianos, los principales; quienes, por habitar con Naboth en la misma ciudad, bien lo conocían como un justo...

Avisada Isabel que Naboth, había sido apedreado y muerto dijo a Achab: «levántate y ve a tomar posesión de la viña y terreno de Naboth, que no quiso complacerte, y ya no vive.»

Achab se levantó para ir a tomar posesión de lo ajeno, por una tiránica usurpación; porque la confiscación no tenía lugar en el pueblo de Dios. (IV Reg. IX-26)

Hasta aquí la primera parte de esta historia, que en nuestros tiempos y en nuestra patria, y en nuestra presencia se está repitiendo, contra un pueblo cristiano que guarda las Santas Escrituras.

El Profeta Elias sale al encuentro de Achab y le dice: "Mateaste y mal poseístes: en este lugar, en que los perros lamieron la sangre de Naboth, lameran también la tuya; segaré tu posteridad porque no has habido otro como tú que se vendá para hacer lo malo. Los

perros comerán también a Jezabel. En efecto; en un encuentro de su ejército, aliado con el de Josaphat contra el rey de Siria, un hombre flechó su arco, tiró a la ventura una saeta, y casualmente hirió a Achab entre el pulmón y el estómago.

La sangre de la herida corría por el carro. Muerto Achab fué sepultado en Samaria. Lavado su carro en el estanque, lamieron los perros su sangre.

Siguieron para la dinastía y el reino males sin número: Jehú hizo matar a setenta hijos de Achab y curentidós hermanos de su sucesor Ochozias; Jezabel fue echada por una ventana, pisoteada de los caballos y comida de los perros, que sólo dejaron de ella la calavera, las manos y los pies.

La codicia de lo ajeno indujo a un poderoso a cometer dos crímenes contra un justo: el asesinato y el despojo.

Los aduladores, los agoreros los empujan a nuevos desaciertos, donde pierde la vida y arruina la nación.

El Profeta Elias es perseguido porque habla la verdad.

Después de todo sólo Dios existe, para suscitar en esos pueblos nuevos hombres que hablen por ellos: como un aviso de lo que prepara su diestra contra los que siguen abusando del poder y la riqueza.

Sacerdotes, ministros del Justo Dios; si es verdad que creéis en la Divinidad de las Santas Escrituras, y que todas ellas han sido inspiradas y escritas para enseñar y bien de los hombres ¿Por qué solamente les predicáis su parte dogmática? Lo sabemos y lo llamamos.

¿Cuándo contáis a los políticos, a los legisladores, a los gobernantes y a los ricos estas historias de la Biblia, para su manejo?

Será cuando rompáis vuestra servil o carnal alianza que tenéis con ellos contra los pobres de Jesucristo.

A lo menos, como católicos, seamos consecuentes con quien vend a los pueblos a hacerles el bien de enseñarles sus derechos cristianos; para que siquiera sepan defender lo suyo y morir como Nabot Jezrahelita.

Bienvenido sea el apóstol, que, igual a los exploradores israelitas, regresa al campamento cargado de hermosos frutos de la Tierra Prometida.

Bienvenido Jorge Volio.

AMICUS

Los peligros en la cortesía

En Inglaterra se ha creado recientemente la Liga contra el apretón de manos.

Ya saben ustedes que ciertos higienistas americanos e ingleses condenan el beso como una práctica de las más peligrosas. Ni siquiera admiten el beso en las manos, "porque—dicen—, al besar la mano de una señora, puede uno absorber los bacilos depositados en ella por el caballero que antes la besó".

Y ahora dicen: "No estrechéis la mano de vuestros amigos, sobre todo durante la estación estival".

Parece que en el verano la mano contiene todavía más microbios que en cualquier otro tiempo.

Uno de esos sabios higienistas ha ajustado la cuenta y ha encontrado que un centímetro cuadrado de la piel de la mano da albergue a 80.000 microbios, por término medio.

Por consiguiente, las personas que cambian un apretón de manos cambian al mismo tiempo un buen puñado de microbios.

Hay, pues, que evitar el apretón de manos, si no se puede evitar, hay que tomar algunas precauciones.

Ante todo, lavarse vigorosamente las manos durante diez minutos con jabón y un buen cepillo; después mergirlas cinco minutos en una solución de permanganato de potasa al 2 por 100; luego, en otra solución de bisulfito de sosa, y, por último, en una tercera solución de sublimado de 1 por mil.

Hecho esto, podéis estrechar sin peligro lo mano de un amigo.

Pero menos peligro correis si no se la estrecháis.

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela V. de Jiméñez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

LA GOBERNACION DE LA PROVINCIA

— AVISA —

A los vecinos de San José que tengan interés en el Concurso de Orato Local, que el artículo 4º de las bases, dice:

"Quienes deseen participar en este concurso deberán hacerse inscribir en el libro que al efecto abre la Gobernación desde esta fecha, Noviembre 1º, 1925".

Y se recuerda: que solamente podrán entrar al Concurso los propietarios de casas cuyo valor no exceda de ₡ 7000 00 (siete mil colones).

EL GOBERNADOR, ROGELIO SOTELA

San José, Noviembre de 1925.

AVISO

Se trasladó 25 varas al Oeste de "La Barcelona"

LA FUNERARIA DE ANTONIO VARGAS

DEPOSITO DE MADERAS TALLER DE CONSTRUCCIONES

MORA Y MONGE

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidades en Puertas y Ventanas

VISITENOS Y SE CONVENCERA

Apartado 638 — Teléfono 71 — 25 vrs. al N. de la Botica Astorga

Comité Provincial de Alajuela

Presidente Procopio Rojas Panlagua. Fiscal, Elías Ortiz Saborío.
 Vice-Presidente Ramón Solano Soto. Vocales, Anselmo Avila Jiménez, José Oconitrillo, Belsario Peñaranda, Benjamín Herrera, Nautilio Arias Umaña.
 Secretario Marco T. García Saborío.
 Pro-Srio. Rafael Corrales Aguilar.
 Tesorero, Secundino Carvajal.

Directiva de Filadelfia del cantón de Carrillo

Presidentes honorarios Julian Quesada Gerardo Leiva Leiva
 Moya, Agustín Pizarro Fiallos.
 Presidente Guillermo Pizarro Serrano. Vocales: José M. Leiva Leiva
 Vice-Prsiddnte Manuel Brenes Vega. José Arcadio Miranda
 Secretario, Ernesto Méndez Vázquez. Julián Corea Campos
 Tesorero, Francisco Picón Briceño. Rosa Angulo ú. ap.
 Gregorio Lopez ú. ap.
 Jefes de Propaganda: Socorro Méndez Fracisco García ú. ap.
 Vázquez, Jesús Cubillo Angulo, Blas Piña Ortega
 Francisco Días Pilarte.

Información de todo el mundo

Negociaciones para la admisión de 50.000 austriacos en los E. U.
 El gobierno de Washington está inclinado a acceder a la solicitud que se le ha hecho para admitir 50.000 austriacos fuera de cuota, y aliviar así el problema de los sus trabajo en Austria.
Mussolini se retirará de la vida pública en 1926
 Mussolini ha escrito desde Roma a un pariente suyo que reside en Buenos Aires, Argentina, expresándole su invariable propósito de retirarse a la vida privada en 1926. El estado de su salud no es satisfactorio.

mostrado luto en júbilo con el tratado de Locarno que garantiza la paz de sus fronteras alemana y rusa.
Servicio aéreo de Berlín a Tokio vía Moscú y Siberia
 El primero de enero se inaugurará una nueva línea de servicio aéreo desde Berlín a Tokio, vía Moscú y Siberia.
Rumania para los rumanos y no para los estadounidenses
 Los rumanos no desmayan en su propósito trancamente expuesto de que Rumania sea para los rumanos y no para la Standard Oil. Los terrenos petroleros han quedado nacionalizados y se han adoptado otras oportu nidades de las corporaciones extranjeras.
El primer código del trabajo se está terminando en Rusia
 El primer código del trabajo elaborado en el mundo es el que se está terminando en Rusia por los más eminentes juristas, sociólogos, sacerdotes, técnicos de todas las ramas y representantes de todas las organizaciones sociales y financieras. Su texto se espera que habrá de satisfacer a tirios y troyanos.

Monsul es turco y ni las bayonetas podrán arrebatarnoslo ha dicho Pasha Presidente de Turquía
 Refiriéndose a la pretensión inglesa de retener el Mosul, ha dicho Pasha, presidente de Turquía, que ni aun de las bayonetas se lo dejarán arrebatarnos los turcos, que quieren todo su anterior territorio a ambos lados del Tigris. Mosul, por la riqueza petrolera que encierra y por la posición estratégica que ocupa, está siendo muy disputado entre Inglaterra, que lo administra bajo mandato y Turquía.

El Partido Agrario Escalará el poder en Bulgaria
 El Partido agrario se propone escalar el poder en Bulgaria y hacer una reorganización general de los departamentos ejecutivos.
Tratado de fronteras entre Alemania y Checoslovaquia
 Ha entrado en vigor el reciente tratado de Alemania y Checoslovaquia que garantiza a ambas partes cualquier agresión militar en la frontera común.
Se teme en Hungría el restablecimiento de la dictadura proletaria
 En Budapest hay una fuerte excitación política promovida por los trabajadores que aspiran a restablecer la dictadura proletaria en Hungría.
Polonia contenta con el tratado de Locarno
 El pueblo polaco ha de

mostrado luto en júbilo con el tratado de Locarno que garantiza la paz de sus fronteras alemana y rusa.
Servicio aéreo de Berlín a Tokio vía Moscú y Siberia
 El primero de enero se inaugurará una nueva línea de servicio aéreo desde Berlín a Tokio, vía Moscú y Siberia.
Rumania para los rumanos y no para los estadounidenses
 Los rumanos no desmayan en su propósito trancamente expuesto de que Rumania sea para los rumanos y no para la Standard Oil. Los terrenos petroleros han quedado nacionalizados y se han adoptado otras oportu nidades de las corporaciones extranjeras.
El primer código del trabajo se está terminando en Rusia
 El primer código del trabajo elaborado en el mundo es el que se está terminando en Rusia por los más eminentes juristas, sociólogos, sacerdotes, técnicos de todas las ramas y representantes de todas las organizaciones sociales y financieras. Su texto se espera que habrá de satisfacer a tirios y troyanos.

PIDA
Cápsulas MONCHA
 Previenen y curan el Trancaso
 15 años de prueba demuestran que es lo mejor que hoy se ofrece al público.
EL MEDICO
 tendrá con nuestras cápsulas algo seguro y bueno que puede recetar con confianza a sus clientes
ASTORGA Hnos.
Ricardo Falco
 Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Fábricas de Velas
LA JOSEFINA Y LA POLAR
 FUNDADA EN 1885
 Velas de Superior Calidad
 DESPACHOS RAPIDOS
 Teléfono N.º 242 - Apartado N.º 57

Una oportunidad en Limón

María v. de Acevedo, por tener que ausentarse del país, vende dos brillantes negocios: uno que está situado frente al Mercado de Limón, conocido con el nombre de "Las Niquitas"; y otro que se llama "La Montañeza", ambos son establecimientos de catetería que cuentan con muy selecta clientela y con locales bastante amplios para agrandar el negocio.
 También vende en Cañas de Guanacaste, una casa pequeña con suficiente fondo y situada en lugar céntrico de la población. Quien tenga interés en esta última propuesta, puede entenderse en la ciudad de Limón con dicha propietaria o en Cañas con don Salvador Briceño.

El ciego del Puente

La princesa Matilde, de quien estaba haciendo el retrato un célebre pintor, solía ir por las mañanas a pie y de rigoroso incógnito al estudio del artista.
 Un día, al pasar por el puente de las Artes, oyó una voz lastimera que decía: "Hermosa y caritativa señora, tened compasión de este desgraciado ciego".
 Volvióse la señora y vió a un pobre diablo que, recurvado a la entrada del puente, y teniendo un perro entre las piernas, tendía una bandejita a los transeuntes. Echó la princesa una moneda de plata en la bandeja, y siguió su camino.
 Desde aquel día, la princesa, al pasar junto al pobre, le daba igual limosna.
 Pero una mañana la caritativa señora, distraída, pasó de largo.
 —¡Cómo!—la gritó el mendigo.
 —¡La princesa olvida hoy a su pobre ciego?
 Sorprendida, la princesa Matilde se detuvo y le preguntó:
 —¿Me conócés, buen hombre?
 —Sí, señora. ¿Cuándo se os ve una vez no se os olvida nunca!
 —Pero, ¿cómo podéis saberlo, siendo ciego?
 —¡Ah, señora princesa! ¡El ciego no soy yo, sino mi pobrecito perro!

El Código de Moral Infantil

Todo buen ciudadano con: 4.—Tendré valor para ejercer mi derecho, serenamente, dentro de la ley, aunque parezca que estoy desamparado; y tendré valor para ser de las personas más viejas y sabias que yo; respetaré los desesos de aquellos que me amen y que me cuiden y que cosocen la vida mejor que yo; pero al mismo tiempo trataré de tener personalidad propia pensando con mi cabeza y actuando bajo mi responsabilidad.
 5.—Me opondré tenzadamente a todo que estime abusivo, injusto o cruel.
 6.—Defenderé a los que son más débiles que yo; protegeré los animales y evitaré que se destruyan las plantas, los árboles y los niños de los pájaros.
 7.—Practicaré la caridad con los pobres o desvalidos cuidando de no caer en el menosprecio ofensivo, ni en el orgullo vanidoso.
 8.—Odiaré el vicio y amaré el bien.

La Ley del Buen Trabajo

Todo buen ciudadano trabaja, puede causar la muerte de muchas personas.
 3.—Trataré de hacer lo que mejor manera posible. El bienestar de nuestra patria depende de aquéllos que han aprendido la manera mejor de hacer las cosas.
 Por tanto:
 1.—Trataré de obtener la mejor educación posible, aprendiendo todo lo que pueda de aquéllos que hayan aprendido a hacer las cosas mejor y con más eficiencia.
 2.—Me interesaré en mi trabajo y pondré en él toda mi buena voluntad, y no estaré satisfecho con lo mediocre. Una rueda o una pared que se haga con desfrasco.

Banco Nacional de Seguros
 San José — Costa Rica
Departamento de Seguros de Vida
 Se establece un curso de preparación para aspirantes a Agentes solicitadores de este Departamento.
 La matrícula queda abierta hasta el 20 del presente mes en el local del Banco (edificio LA ARENA), de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.
 Se admiten aspirantes de uno a otro sexo, de no menos de 18 años.
 Oportunamente se avisará a los aspirantes admitidos cuando comienzan los ejercicios respectivos.
 3 de noviembre de 1925.

COCINAS
COLUMBIA
FAME
 Há RECIBIDO la **FERRERERIA DEL MERCADO**
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 69

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña
TRAUBE
 Doble Grande y Pequeña
 Aguas minerales: Kola Doble K. a Champagne Cream Soda - Gengerale

LA FLORESTA
 Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES
 TELEFONO 859 R. MONTERO

Compatriotas reformistas De Centroamérica

Recordáis que en las elecciones pasadas nuestro partido obtuvo solamente 15 mil votos a favor de nuestro caudillo. El partido agrícola contó con veinte mil; y el jimenista fue el que obtuvo mayoría relativa de 25 mil votantes. Sabíamos todos los Reformistas que los bellos discursos del General nos demostraba en ellos su pureza, legalidad y justicia a que se concretaba su doctrina.

También es de recordar que todos declamos cuando supimos el resultado de las elecciones, que preferíamos que el Licenciado Jiménez fuera el Gobernante antes de caer en la Argolla del Tinoquismo porque sabíamos bien que en las manos del General estaba la Presidencia de la República para uno de los dos candidatos que obtuvieron mayoría de votos. Sabíamos también sin entrar en tela de dudas, que los diputados Agrícolas que van a ser sustituidos en las próximas elecciones fueron llevados a la Cámara por la intervención oficial. El partido en vista de lo expuesto, la mayoría relativa obtenida por el Licenciado Jiménez, la legalidad con que fue nombrada la diputación de su bando, clamó que la justicia estaba de parte del actual mandatario, luego al General no claudicó ni faltó a lo estatuido en el Programa Reformista, con apoyar con su voto y el de los demás Diputados Reformistas la elección de tal Mandatario.

Ahora el gran intelectual de Santa Ana, don Ramón Saborío Corde-

ro, conocido con el nombre de Moncho Hidalgo que se titula principal miembro de propaganda, no le gustó la adopción del partido Reformista al Republicano en la dicha elección, se exalta por esto y protesta de nuestro partido, para afiliarse al mismo partido republicano. Esta apostasía lo ponía en la disyuntiva de ser Echandista o Neutral.

Este señor no era más que un adepto a nuestro Partido Reformista como lo éramos todos puesto que en nuestro terreno no hubo necesidad de propaganda alguna para el triunfo absoluto del General. La misma apostasía la segunda Gerardo el que vende pan, cuya profesión pretendió dejar por obtener una Jefatura no hay duda ofrecida por los azules que tomaron este color siendo verdes, cambio que hicieron sin motivo alguno.

Compañeros ved si es el General el que ha claudicado en sus doctrinas o son los que abandonan el partido y abrazan otro por cualquiera oferta que les hagan. Lo que nos conviene moralmente es que como ciudadanos independientes agenos a la aspiración de puestos públicos debemos caracterizarnos con ser firmes adeptos del Partido Reformista y dar nuestro voto en las elecciones que se aproximan por este partido aunque vayamos a la derrota.

Victor Villarreal

Santa Ana, 11 Noviembre, 1925

Política Obrera

A ROGELIP GOLCHER

Le doy en nombre del Centro Internacional de Trabajadores de Cartago los agradecimientos por el artículo publicado en "La Prensa" del 7 del presente titulado el Centro Internacional de trabajadores. Para decirle que aunque no he tenido oportunidad de conocerlo, desearía que hombres conscientes de sus cosas nos acompañen por el engrandecimiento y adelanto de la clase trabajadora. Reconozco en el amigo Gólcher un luchador por el adelanto de los obreros, un vocero del verdadero socialismo, porque mientras otros están afilando sus hachas para voltear el árbol frondoso que hemos sembrado, el amigo Gólcher nos alienta con sus artículos. No está errado en datos el amigo porque es cierto, aquí tenemos ese microbio que se llama "política" desterrado. En este Centro no se habla sino del mejoramiento del obrerismo en general. Porque convencidos de que si nosotros mismos no nos proporcionamos el mejoramiento no debemos aguardar que ninguno de los llamados protectores del pueblo pueda hacerlo, si no el

esfuerzo propio de nosotros mismos. Si todos los trabajadores a los hombres tuvieran la buena voluntad de Rogelio Gólcher para sus compañeros en alentar los movimientos obreros, a ellos mismos no les sería muy fácil el llegar a alcanzar el triunfo de nuestra clase.

Pero en Costa Rica pasa lo contrario: que en vez de hacer política que obrera, los mejor preparados se dedican a la política personalista para

J. J. SOLANO

EL LABERINTO

OFRECE

Tejidos de Algodón — Driles, etc. — A Precios Bajos
En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Oriental y demás tiendas

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a esta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

Imprenta Germinal

Apartado 638 — SAN JOSE. — Teléfono 71

Puerto Cortés 10 Nov. 1925. A LA PRENSA.

El día de ayer a las 6 de la tarde fue asesinado en Tegucigalpa el Gral Ramón Alvarado Mendieta, Gobernador político de este puerto: tienen detenido a don Eusebio Toledo y a la esposa de Alvarado. El hecho ha causado honda consternación. — «El Marino».

San Pedro Sula. — Honda sensación ha causado la muerte del General Ramón Alvarado Mendieta acaecida en la capital y quien desempeñaba aquí cargo gubernador político. El sábado publicamos la entrevista que uno de los redactores de este diario tuvo con doña Virginia Fábregas; hoy por la noche presentará don Juan Tenorio. Está organizándose aquí la regional de maestros. «El Norte».

Tegucigalpa. — La joven señora Lola Toledo López dió muerte a su esposo el Ingeniero don Ramón Alvarado Mendieta disparándole varios tiros de revólver de los cuales le acertó tres. Doña Lola está detenida; el hecho causa honda consternación social. Murió el estimable caballero don Juan E. Galindo. — «Reconciliación».

Altos cargos de la "United Fruit"

Boston, Noviembre 11. — Mr. George P. Chittenden, anteriormente Administrador General de las Divisiones Tropicales, ha sido electo Vice-Presidente de la United Fruit Company y estará a cargo de la Producción. Mr. George S. Davis, anteriormente Administrador General del Departamento Radiográfico de la United Fruit Company, ha sido electo Vice-Presidente y estará a cargo de las Comunicaciones. Ambos caballeros han estado con la Compañía durante muchos años y son bien conocidos en los círculos comerciales de Boston, New York, Washington, New Orleans y de la América Central.

Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA
CARMEN DE BURGOS
A \$ 3.00 el tomo
La Mujer Fantástica, novela.
Nueva cocina práctica
La malcasada, novela
Amadís de Gaula (arreglo)
Ultimos modelos de cartas 2.00
El Tesoro de la Belleza, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMONT
El vellocino de oro, novela, 2.50

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

Candidatos a diputados del Partido Reformista para las elecciones que se verificarán el 6 de diciembre de 1925

PROVINCIA DE SAN JOSE

- 1 General don Jorge Vollo Jiménez
- 2 Don Julio Padilla Romero
- 3 Don Juan Rafael Pérez
- 4 Presbítero don Manuel Zavaleta V.
- 5 Don Rafael Salazar Oreamuno
- 6 Doctor don Gustavo Odio de Granda
- 7 Don Otoniel Brenes Rojas
- 8 Don José Angel Brenes Zúñiga
- 9 Don J. Miguel Rodríguez Villarreal

Suplentes:

- 1 Don Miguel Angel Castro Gutiérrez
- 2 Don Federico Vollo González

PROVINCIA DE CARTAGO

- 1 Don Manuel Antonio Solano

Suplentes

- 1 Don Manuel Rojas
- 2 Don Felipe Sancho Y.

PROVINCIA DE ALAJUELA

- 1 Don Aquileo Orlich
- 2 Don Froilán Bolaños
- 3 Don Aurelio Salazar S.
- 4 Don Emilio Vargas S.
- 5 Don Federico Jiménez S.

PROVINCIA DE HEREDIA

- 1 Presbítero don J. Daniel Carmona

Suplentes:

- 1 Don Ramón Luis Chacón
- 2 Don Eitelberto Martiánez

PROVINCIA DE LIMON

- 1 Licenciado don Luis Cruz Mesa

Suplentes:

- 1 Don Gonzalo Facio Z.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

- 1 Don Alberto Moreno Moreno

Oportunamente se publicará la lista del Guanacaste.

ALFONSO ALTSCHUL

Representante de casas y fábricas universalmente conocidas

Librería Falcó

7ª Avenida Este, Número 344
TELEFONO N° 71 — San José, C. R. — AP. N° 638

A \$ 0.30 EL TOMO
La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Basílica fantasma, Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El estado docente, R. Castro Meléndez.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, varios.
Desde Europa, José Enrique Roló.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua.
Mis vecinos, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, Eduardo Calsamiglia.
El Jardín de Epicuro, Anato e Franco.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta.
Artículos, Eca de Queiroz.
Evangelicistas, Almatuerte.
Las guarrias, del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma de la escuela, Luis de Zulueta.

A \$ 0.40 EL TOMO
Las obras y los días, Eugenio D'Ors.
Poesías, Edmundo Montagné.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Ouellet.
Algunas páginas, Remy Gourmont.
Meditaciones, Manuel Medina Betancourt.
Sus mejores cuentos, Antonio Montevaro.
Líneas, Andrés Terzaga.
El sexto matrimonio, Heiri de Régnier.

A \$ 0.50 EL TOMO
El último madrigal, Fco. Soler.
El matrimonio de Restrepo, novela Julio Camba.
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona.
Prosas, José A. Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini.
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henriquez Ureña.
La jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves.
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.
Las rosas de Engadina, poesías, Rafael Arévalo Martínez.
Pequeño ideario, Angel Ganivet.
Lecturas de Rodó.
Niherías, Alberto Masferrer.

A \$ 0.75 EL TOMO
El socialismo, J. Jaurés.
De los jesuitas, J. Michelet.
Temas varios, Eduardo Benot.
Las clases jornaleras, Fco. Pi y Margall.
Crítica del cristianismo, F. Laurent.
El utilitarismo, Stuart Mill.
La propiedad, P. J. Proudhon.
La Guerra, Octavio Mirbeau.
En Siberia, Wladimiro Korolenko.

A UN COLON EL TOMO
Parábolas, Guyau.
Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.
El resplandor del oasis, Fco. Soler.
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
La República de los Soviets, Luis Arquistain.
Iatanismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.
El mundo nuevo, Luisa Michel.
El genio de las religiones, Edgar Quinet.
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.
Los venenos de la inteligencia. — La Richey y V. Delino.
La impiedad triunfante, L. Ferri.
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
La única salvación, P. J. Proudhon.
De frente al ateísmo, L. Arreat.
La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.
La vida sencilla, C. Wagner.

A \$ 1.00 EL TOMO
El laud en el valle, poesías, ilustrado Humberto Fierro.